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ПРОТЕСТЫ ПРОТИВ ПЕНСИОННОЙ РЕФОРМЫ ВЛАСТЬ 

СДЕЛАЕТ УПРАВЛЯЕМЫМИ 

Практически во всех регионах пройдут акции протеста против 

повышения пенсионного возраста, организованные профсоюзами, партиями 

и активистами. Между тем власть готова на протест, который будет 

полностью контролировать – численность его участников, место, а также 

уступки, на которые можно будет пойти после акции (например, снизить 

планку выхода на пенсию на пару лет). Эксперты уверены, что Кремль и 

профсоюзы в силах договориться. 

Уже 22 июня прошли первые митинги, пишет "Коммерсантъ". Акция 

федерации профсоюзов Красноярского края собрала около 1 тыс. человек. 

Собравшиеся скандировали "Нет реформе!" и держали в руках плакаты: 

"Хочется дожить до пенсии!!!", "Приговор работающим: пять и восемь лет 

без права отдыха!". Пикет, организованный алтайским краевым союзом 

организаций профсоюзов, прошел и в Барнауле. Глава краевого союза 

профсоюзов Иван Панов сообщил, что 26 июня на заседании исполкома 

Федерации независимых профсоюзов России (ФНПР) будет принято решение 

о дальнейших действиях профсоюзов и, возможно, определен единый день 

для проведения протестных акций по всей России. В Свердловской области 

профсоюзы проведут митинги 5 июля в Нижнем Тагиле, Краснотурьинске, 

Каменске-Уральском, Первоуральске и Ирбите. 29 июня Федерация 

профсоюзов Приморского края намерена провести пикеты примерно в 30 

городах края, в том числе во Владивостоке (акции пока не согласованы). В 

Ярославской области региональному объединению профсоюзов отказали в 

проведении митинга 28 июня, сославшись на то, что заявка была подана 

позднее чем за десять дней до проведения мероприятия, но согласовали 

пикеты на 26 и 28 июня. Партии также готовятся к протестным акциям. 

Между тем Региональным штабам Алексея Навального отказали в 

проведении акций протестов 1 июля в Ставрополе, Ярославле, в Волгограде 

(из-за ЧМ по футболу), в Новокузнецке, Владивостоке, Красноярске. В 

Саратове заявки штаба несколько раз отклоняли как "некорректные", в итоге 

решено было провести митинг в одном из гайд-парков, это мероприятие 

мэрия одобрила ("Профсоюзы и партии выходят на улицу"). 

Между тем Навальный специально отметил, что в Новосибирске – 

городе во главе с мэром-коммунистом Анатолием Локтем – отказано в особо 

издевательской форме: на основании того, что 1 июля там якобы кем-то 

планируются теракты и поджоги. Навальный настаивает, что его люди 

готовы протестовать вместе с другими политическими и общественными 

силами: "Нам важнее общее дело, а не то, чтобы я стоял на митинге и кричал 

вам какие-то лозунги". Сами коммунисты устраивают крупную 

всероссийскую акцию протеста только 28 июля. "Яблоко" уже получило от 
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московских властей отказ в проведении митинга 3 июля, а вот в Омске и 

Екатеринбурге партии предложили провести акции на окраинах. Причем в 

последнем это очень отдаленное место с плохой транспортной доступностью 

и отсутствием какой-либо инфраструктуры для массового мероприятия. Так 

что "Яблоко" пока не решило, соглашаться на это или нет. Тем временем, как 

напоминает "Независимая газета", в Москве было отказано всем 

политическим силам. Но вообще-то, по словам руководителя Центра 

экономических и политических реформ Николая Миронова, перспектива 

протестов будет зависеть от того, найдется ли лидер или сила, 

мобилизующая людей, а также от быстроты принятия закона, его 

формулировок и присутствия этой темы в информационном поле. "Осенью 

можно ожидать большую активность, а вот с момента подписания закона 

президентом протесты, наверное, пойдут на спад", – считает он ("Власть и 

оппозиция не хотят мешать чемпионату"). 

В свою очередь политолог Алексей Макаркин уверен, что у протестов, 

согласованных властями, "не будет драйва, который для протестующих 

необходим". "Профсоюзы настроены не радикально против реформы. Они 

хотят присоединиться к уже достаточно многим, кто просит сохранить 

разницу в пять лет между мужчинами и женщинами в возрасте. А такими 

требованиями как-то не вдохновляются и на улицу не идут. Коммунисты еще 

зовут, но они воспринимаются архаично. Навальный радикальнее и 

отчетливее формулирует протест, он отвергает реформу целиком", – 

высказал он мнение "Новой газете". Со своей стороны политолог Аббас 

Галлямов полагает, что "здесь принципиально важно, что доминирует в 

повестке в последний момент. Для того чтобы народ массово хлынул на 

улицы, помимо возмущения необходимо и чувство собственной силы – 

ощущения, что, мол, "мы заставим власть считаться с собой". Если же 

ощущения силы нет, если есть чувство безнадеги, то большинство останется 

дома. "Выученная беспомощность" – это самый мощный союзник властей в 

деле борьбы с массовыми протестами" ("Приглашение на бунт"). 

Газета "Коммерсантъ" со ссылкой на участника совещания пишет, что 

одним из главных аспектов, который обсуждался на совещании, стало 

улучшение ситуации с занятостью людей предпенсионного возраста. 

Дмитрий Медведев поручил проработать этот вопрос Минтруду совместно с 

Минфином. Секретарь севастопольской "Единой России" Борис Колесников 

сказал, что дискуссия была "жаркой" и в ее ходе задавали "острые вопросы": 

"Нужно объяснять людям, что страна у нас стареющая. На одного 

пенсионера приходится в среднем меньше двух работающих. Если ничего не 

сделать, то скоро соотношение станет один к одному". Он добавил, что на 

совещании пришли к мнению, что "реформу надо поддержать". 

Ранее федеральный исполком партии разослал в субъекты техзадание 

по проведению общественного обсуждения на региональных партплощадках 

"Пенсионный маневр: обсудим по существу вместе". Из него следует, что с 2 

по 30 июля каждое отделение партии должно провести обсуждение реформы 
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сначала в нескольких крупных муниципалитетах, а потом в 

административном центре. 

С содержательной критикой законопроекта выступил и Российский 

союз промышленников и предпринимателей (РСПП). Он направил письмо в 

Госдуму и Российскую трехстороннюю комиссию по урегулированию 

социально-трудовых отношений (РТК), в котором сформулировал свои 

замечания к предложенной правительством пенсионной реформе. 

"Принципиально поддерживая повышение возраста, мы считаем, что нужно 

оценить риски этого предложения для экономики и для рынка труда",— 

пояснила ―Ъ‖ директор управления социального партнерства РСПП Марина 

Москвина. Неоцененными, по ее словам, остаются "риски для занятости 

молодежи, для системы социального страхования и системы медицинского 

страхования". Москвина отмечает, что "пожилые люди, оставаясь на работе, 

будут болеть больше, чем работники иных возрастов, а значит, будет потеря 

рабочего времени и потребуется больше денег на больничные листы, на 

страховую оплату медицинских услуг". Нет пока и оценки того, как 

повышение возраста "скажется на уровне безработицы", говорит 

представитель РСПП: "Пособия по безработице сейчас низкие, но количество 

официальных безработных может увеличиться за счет пожилых людей". 

"Нужно просчитать все эти риски и с учетом этого принимать 

окончательное решение,— сказала Москвина.— Иначе на решение этих 

социальных проблем может уйти вся экономия, которую получит 

Пенсионный фонд за счет повышения возраста" ("О чем эта пенсия"). 

Тем временем "Московский комсомолец" констатирует, что смертность 

трудоспособного мужского населения в России занимает первое место в 

Европе. Говорят, что мужик от жизни такой безмятежной уже несколько лет 

как хоронится по диванам с пивной бутылкой в руке и сублимированной 

картошкой в корыте. Вперился в свой "яблочный" телефон и счастлив без 

меры. Это и есть лучший клиент похоронного бюро и пенсионного фонда. 

Теперь уже и не скрывает никто, что до 65 лет у нас в России не доживает 

43% мужчин. Врачи и политики утверждают, что в преждевременной 

кончине граждане сами, мол, виноваты. Ведут необузданный образ жизни, 

сопровождаемый пьянкой, табачищем да наркотой. Обленились донельзя. 

Плюнули на себя и растерли. В этой сентенции, безусловно, есть доля 

правды. Но только доля, поскольку отсутствие работы, жалкие зарплаты и 

пенсии, примитивизм жизненных установок и даже глубже, собственно, 

отсутствие цели в жизни – всѐ это во многом формируется политикой 

государства, его нравственными установками, если такие, конечно, имеются. 

Однако государству это глубоко безразлично. А если учесть, что, по 

опубликованным в нынешнем мае данным Организации Объединенных 

Наций численность населения России будет постоянно снижаться и к 

далекому 2050 году сократится на 11 миллионов человек, а если прибавить к 

этому, что, к примеру, весь Дальний Восток России уже усох до ничтожных 6 

миллионов особей, в то время как только одна соседняя провинция 
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Хэйлунцзян насчитывает их 38 миллионов, то отчетливо вдруг понимаешь, 

что радостные новости в телевизоре и даже, прости господи, мундиаль – это 

от глубокой безнадеги. От желания отвлечь людей от крамольных мыслей и 

поступков. Лучше всего, чтоб не думали вовсе ("Родина-мать остается без 

сыновей"). 

 

ВЛАСТИ УВЕРЕНЫ В СКОРОТЕЧНОСТИ ПРОТЕСТОВ ПРОТИВ 

ПЕНСИОННОЙ РЕФОРМЫ 

Пенсионные инициативы властей вызвали у россиян сильное 

возмущение, пишет "Собеседник". За несколько дней петицию против этой 

инициативы подписали почти 2,5 млн человек. Во многих городах страны 

прошли митинги протеста. Власти тоже готовятся: если вначале речь шла о 

том, что первое чтение в Госдуме пройдет 19 июля, то теперь рассматривать 

законопроект в парламенте собираются уже 3 июля. 

О повышении пенсионного возраста заговаривают уже несколько лет. 

Но каждый раз тема затухала, отмечает издание. На этот раз все произошло в 

считанные дни. И вот уже Госдума в состоянии боевой готовности к первому 

чтению.  А ведь зимой во время большой пресс-конференции Владимир 

Путин говорил: пенсионный вопрос никак нельзя решать, не обсудив его 

всем миром... И уже через месяц после его инаугурации глава кабмина 

озвучил драконовский законопроект. Притом вышел он какой-то странный: 

ничего в нем не расписано подробно, лишь главный акцент – работать до 

смерти, указывает "Собеседник". 

О том, что власти любым способом намерены протащить этот закон, 

говорит и тот факт, что трехстороннюю комиссию (без ее одобрения нельзя 

было передать документ в Думу) собирали спешно в субботу. Член этой 

комиссии Игорь Ковальчук считает, что это лишь первая ласточка: во время 

заседания представители объединения работодателей интересовались, когда 

же возьмутся за льготников. 

Во многих городах страны прошли митинги протеста. В некоторых 

регионах протесты прошли уже не раз и планируются дальше. Власти тоже 

готовятся: если вначале речь шла о том, что первое чтение в Госдуме пройдет 

19 июля, то на днях появились новые сведения – рассматривать законопроект 

в парламенте собираются уже 3 июля. 

Между тем возглавить народные протесты некому, и ситуация может 

развиться по сценарию, когда вводили систему "Платон" и дальнобойщиков 

поддержать оказалось некому. "В Кремле, мне кажется, надеются: пройдет 

время, народ успокоится, – полагает социальный психолог Алексей Рощин. – 

А я бы сказал: скорее всего нет. Сейчас еще у людей период первого шока, 

многие еще не до конца поверили, они пока еще думают: этого не может 

быть, это еще отменят... Но если все пойдет так, как сейчас – по накатанной, 

– то через какое-то время в народе укрепится осознание: это не шутка. А 

когда это произойдет, волна протестного негодования может подняться 

гораздо выше, чем сейчас. Это будет неструктурированная протестная волна. 
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И она будет направлена именно на Путина. Если он подпишет этот закон" 

("Пройдет время – успокоятся": чем закончатся протесты против 

пенсионной реформы"). 

"Единая Россия" обсудила пенсионную реформу на закрытом 

расширенном заседании совета руководителей партийных фракций в 

региональных и муниципальных парламентах – с участием депутатов 

Госдумы, членов Совета Федерации и правительства, пишут "Ведомости". На 

заседании выступил председатель партии и правительства Дмитрий 

Медведев: он подчеркивал необходимость изменений и говорил, что их 

главная цель – сделать жизнь людей после выхода на пенсию более 

благополучной, а также обеспечить рост пенсий выше инфляции. 

Секретарь генсовета Андрей Турчак и лидер фракции в Госдуме Сергей 

Неверов объяснили, что, как ни неприятна пенсионная реформа, ее придется 

принимать и надо обсудить, как нивелировать риски и объяснить ее людям. 

Между тем, после объявления о повышении пенсионного возраста 

рейтинг партии падает по всей стране, как и рейтинг президента, и с 

принятием закона эта тенденция усилится, рассказал изданию представитель 

партии. Общий настрой актива единороссов пессимистический, потому что 

объяснить решение так, чтобы оно понравилось людям, не получится, сетует 

он: федералы предлагали говорить, что повышение возраста – побочный 

эффект увеличения пенсии; конструктивного диалога не было. В регионах не 

понимают, как разъяснять реформу, подтверждает другой участник 

совещания. Медведев на заседании сказал, продолжает собеседник, что тема 

непопулярная, но неизбежная и эту пилюлю придется проглотить. 

Времена, когда повестку в регионах партия и Кремль корректировали 

оперативно, прошли, уверяет региональный партиец: "Нет системы обмена 

сигналами и тезисами, регионы и поступают кто во что горазд". 

"Ничто не будет приниматься кулуарно, мы услышим людей и соберем 

все предложения, обсуждение не остановится после первого чтения", – 

обещает депутат Рафаэль Марданшин. Сенатор Вячеслав Тимченко заверил, 

что дело не в том, довольны регионы реформой или нет: "Надо вести работу, 

разъяснять людям, именно это мы сегодня и сказали регионам", и 

процитировал Турчака: если кто не согласен, партия никого не держит. 

Интересами "Единой России" явно готовы пожертвовать, полагает 

политолог Константин Калачев, видимо, ставки очень высоки: "Аргументы в 

поддержку реформы будут спущены в регионы. Кому-то придется взять на 

себя роль тематических спикеров. Для партии это утрата субъектности, она 

становится "не местом для дискуссий" ("Единая Россия" не знает, как 

объяснить повышение пенсионного возраста"). 

Между тем, политологи говорят о колоссальных суммах, которые не 

получат россияне из-за повышения пенсионного возраста, пишет "Регион 

online". Так, депутат Госдумы от "Справедливой России" Олег Шеин заявил, 

что повышение пенсионного возраста крадет будущее у 105 миллионов 

человек. 

http://zagolovki.ru/article/28Jun2018/zakonchatsya
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"Нам заявляют о том, что повышение пенсионного возраста несильно 

затронет людей, которые еще на пенсию не вышли, но это не так. Если 

сегодня средний размер пенсионных выплат официально составляет 14 тысяч 

100 рублей, то легко увидеть, что за пять лет работники недополучат при 

повышении пенсионного возраста минимум 850 тысяч рублей. Каждый из 

105 миллионов, который еще не вышел на пенсию, недополучит в среднем по 

миллиону рублей на себя. Вы хотите украсть у 105 миллионов человек их 

будущее", — эмоционально заявил член Госдумы. 

Эти цифры подтвердил политик и журналист Александр Невзоров, 

подчеркивая, что никакая власть никогда подарков не делает. 

"Под наркозом футбольного чемпионата провели бесстыжую затею с 

пенсиями, которая может в другое время бы и не проскочила. И все 

сработало, никаких протестов не будет. Власть изобрела способ отжать у 

людей миллионы, и только в России пенсия считается подарком от власти. 

Но это деньги людей. Каждый гражданин пожертвовал миллионом рублей. 

Власти решили что с народом стесняться не нужно", - Невзоров считает не 

случайно, что реформа проводится во время мундиаля. 

Элементарные расчеты говорят, что благодаря тем, кто вовремя не 

выйдет на пенсию, государство получит 105 триллионов рублей. 

Депутат ставропольской краевой думы от КПРФ Виктор Гончаров 

рассказал, что партия планирует провести митинг 28 июля. 

"Я на днях был в колхозе Терновский, и все меня спрашивали, как я 

представляю, когда крестьянин в 64 года будет работать на тракторе. Или 

водители тяжелых автомобилей, работницы в свинарнике, это все очень 

тяжелые работы, в таком возрасте — непосильный труд. Молодым тяжело, а 

что уж говорить о пожилых. В 36 регионах РФ продолжительность жизни не 

превышает возраста выхода на пенсию, согласно новой реформе. Если 

вопрос будет всенародно обсуждаться, а все к этому идет, оно не получит 

никакой поддержки. Конечно, я отрицательно к повышению пенсионного 

возраста отношусь, у КПРФ есть антикризисная программа, есть 

предложения по повышению бюджета, мы за дифференцированную шкалу 

налогообложения, мы за госмонополию на алкогольную продукцию и на 

табак, и это реальные вещи. Я не исключаю, что все совпало с миндалем не 

случайно, мы не должны ломать дрова сломя голову, — надеется на активное 

обсуждение реформы населением" ("Из-за пенсионной реформы россияне 

недополучат 105 триллионов рублей"). 

В России, как и за рубежом, во многих частных компаниях существует 

негласное правило: не брать на работу претендентов после 45, а иногда и 40 

лет, отмечает "Российская газета". Руководителей не убеждают результаты 

исследований социологов, согласно которым у зрелых кадров масса 

преимуществ перед неопытной молодежью. Эксперты предупреждают: если 

пенсионный возраст в России вырастет, эта проблема может обостриться. А в 

минтруде обещают подготовить специальные меры в защиту возрастных 

работников. 

https://news-r.ru/news/politics/227441/
https://news-r.ru/news/politics/227441/
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Дискриминация по возрасту (как и полу) при приеме на работу 

напрямую запрещена Трудовым кодексом. Тем не менее возрастные 

кандидаты сталкиваются со сложностями при поиске работы, а сотрудники 

предпенсионного возраста нередко чувствуют себя крайне неуверенно, 

опасаясь, что начальство пригласит их уволиться "по собственному 

желанию". 

В минтруде об этих проблемах известно. При этом, по мнению 

министра труда и соцзащиты Максима Топилина, пожилые работники 

составляют "нормальный трудовой потенциал". А во многих случаях, 

помимо выполнения основных функций, могут активно привлекаться к 

программам наставничества. Но и в министерстве, и в Роструде признают 

существование барьеров, которые зачастую мешают этот потенциал 

реализовать. 

"В профессиональной структуре занятых пенсионеров сегодня около 40 

процентов - специалисты высшей и средней квалификации", - отмечает в 

своем исследовании эксперт по рынку труда, ведущий научный сотрудник 

Института социально-экономических проблем народонаселения РАН Зоя 

Хоткина. 

Действительно, старшее поколение имеет массу положительных 

качеств, которые позволяют ему играть позитивную роль на рынке труда: это 

прежде всего профессиональные навыки и знания, приобретенные за время 

многолетней работы. К тому же зрелых работников, как правило, отличает 

большая ответственность, стабильность, надежность. Они труднее молодых 

меняют место работы, а на своем месте стараются выкладываться, чтобы 

оставаться на равных с вновь приходящими работниками. 

Правда, знания и опыт "стариков" работодатели часто склонны 

называть "устаревшими", особенно если те не готовы быстро менять навыки 

в соответствии с вновь возникающими требованиями. 

Для защиты интересов "стариков" в минтруде считают необходимым 

ужесточить санкции за дискриминацию по возрасту на рынке труда, заявил 

первый замминистра труда и соцзащиты Алексей Вовченко, предложив дать 

больше полномочий Роструду. Но основная проблема в том, что, как 

правило, речь идет о скрытой дискриминации. Даже если человек обращается 

за помощью в трудовую инспекцию, доказать факт нарушения своих прав он 

не может: ни один работодатель в здравом уме не будет на собеседовании 

заявлять претенденту, что не берет его на работу именно из-за возраста, а не 

по другим причинам. 

Что касается помощи в трудоустройстве, в минтруде обещают 

подготовить специальные программы, ориентированные на пожилых, в том 

числе по переобучению ("В бой идут "старики"). 

 

 

https://rg.ru/2018/06/27/kak-mintrud-zashchitit-pozhilyh-rabotnikov-pri-povyshenii-pensionnogo-vozrasta.html
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ПРИНЯВ МЕРЫ ПРОТИВ САМОЗАНЯТЫХ И ЗАРПЛАТ В 

КОНВЕРТАХ, ПРАВИТЕЛЬСТВО ОГРАНИЧИТ ХОЖДЕНИЕ 

НАЛИЧНЫХ 

Эксперты заговорили о новой потенциальной напасти для россиян: 

неизбежности того, что в стране будет введено ограничение на 

максимальную сумму наличности, которой можно расплачиваться физлицам. 

Остальное – по картам и в прочем электронном виде. СМИ разбирались в 

возможности такого развития событий. 

В развитых странах многие уже забыли про наличные, 

пишет "Московский комсомолец". Процент использования безнала 

гражданами в Великобритании и Нидерландах составляет 52%, во Франции – 

50%. В Швеции – и вовсе до 95%. Свести к минимуму оборот бумажных 

денег пытаются и развивающиеся страны. В Венесуэле, к примеру, 

расплатиться боливарами можно лишь за парковку, положить немного 

средств на счет мобильного телефона и оплатить бензин. Не отстает и 

Турция: в Стамбуле можно даже в туалете расплатиться картой. Постепенно 

отказываются от шуршащих купюр и звенящих монет и россияне. Если в 

2014 году доля безналичных платежей физических лиц в нашей стране 

достигала 20%, то в 2017 году она увеличилась до 38%. Причем граждане в 

прошлом году впервые использовали банковские карты для оплаты чаще, чем 

для снятия наличных. Однако на этом процесс перехода на безналичный 

расчет, по всей видимости, не закончен. Как утверждают слухи, 

циркулирующие в последнее время в банковском сообществе, не за горами то 

время, когда россиянам ограничат сумму используемых наличных. Тем 

временем в январе 2018 года министр финансов Антон Силуанов предложил 

вернуться к идее частичного отказа от наличных. По словам ведущего 

аналитика ГК TeleTrade Марка Гойхмана, сейчас появились предложения 

провести эксперимент по использованию исключительно безналичных 

платежей в одном или нескольких регионах. Такой же, как с новым налогом 

на самозанятых, который вводится в четырех регионах ("Полцарства за 

безнал"). 

Для нянь, переводчиков, репетиторов и сиделок введут налог, который 

можно будет платить через мобильное приложение, рассказал на встрече с 

президентом Владимиром Путиным глава Федеральной налоговой службы 

(ФНС) Михаил Мишустин. Эксперимент стартует через полгода в Москве и 

Подмосковье, а также в Калужской области и Татарстане. В новый налог 

будут заложены страховые взносы, уточняет "Российская газета". Сбор будет 

представлять собой процент от дохода. Конкретная ставка пока не 

определена. Замминистра финансов Илья Трунин в мае называл две цифры: 

3% для граждан, оказывающих услуги населению, и 6% – для работающих с 

компаниями. В Минэкономразвития сообщили, что в качестве одного из 

вариантов рассматривается единый упрощенный налоговый режим для 

самозанятых и индивидуальных предпринимателей (без наемного персонала) 

со ставкой в 6 процентов. Для уплаты налога создается мобильное 

http://zagolovki.ru/article/28Jun2018/ekonomisty
http://zagolovki.ru/article/28Jun2018/ekonomisty
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приложение. Оно позволит гражданам становиться на учет в налоговой, не 

приходя в центры регистрации, и вносить платеж без какой-либо отчетности. 

С появлением такого сервиса самозанятые будут охотнее легализовывать 

доходы, надеются в ФНС ("Бросят клик"). 

Кроме того, в 2018-2019 годах будет разработан комплекс мер, который 

позволит избавиться от "серых" зарплат, замечает "Мир новостей". По 

оценкам Минфина, до 50 млн россиян, или 70% работоспособного населения, 

получают в конвертах всю зарплату или ее часть. Перевести "серые" доходы 

в "белые" власти пытаются уже много лет. Теперь за уклонистов от налогов 

решили взяться всерьез. На днях вице-премьер Татьяна Голикова рассказала 

о готовящемся механизме "обеления" заработных плат для тех, кто сегодня 

находится в "серой" экономике". Как минимум два закона уже разработаны. 

Скандальные поправки в ст. 86 Налогового кодекса ("МН" писал об этом) 

вступают в силу 1 июля и позволят контролировать денежные переводы 

граждан на сумму от 100 тыс. рублей. "Раньше банки могли на свое 

усмотрение блокировать переводы на сумму 300 тысяч и выше, – говорит 

глава Ассоциации адвокатов России за права человека Мария Баст, – причем 

делалось это в рамках Федерального закона №115-ФЗ "О противодействии 

легализации (отмыванию) доходов...". По этому закону разрешается 

заблокировать счет без каких-либо доказательств, основываясь только лишь 

на подозрениях. Теперь планка опустилась до 100 тысяч рублей". В итоге 

заблокированы могут быть до половины платежей на сумму от 100 тыс. руб. 

– 41% банковских переводов, осуществляемых физлицами, делается "на 

прочие цели", что позволяет банкам относить их к категории сомнительных. 

Но не надо думать, что если ваш перевод меньше 100 тыс., то никакие 

блокировки ему не грозят ("Правительство обещает разыскать все 

зарплаты в конвертах"). 

 

КАК ИСПОЛНЕНИЕ МАЙСКИХ УКАЗОВ ВОЗВРАЩАЕТ 

СТРАНУ К СОВЕТСКОЙ ГОСЭКОНОМИКЕ 

Повышение цен на бензин, повышение НДС — вот некоторые темы, 

которые очень беспокоят россиян этим летом. А чиновников беспокоит 

другое - где добыть средства на реализацию майских указов. Поэтому 

повышают НДС, из-за чего, кстати, подорожал бензин пишет "Московский 

комсомолец". 

Газета напоминает, что самые важные цели этих указов: вхождение в 

пятерку крупнейших экономик мира при сохранении инфляции не выше 4%, 

обеспечение роста реальных доходов и пенсий выше инфляции, снижение в 

два раза уровня бедности, улучшение жилищных условий как минимум для 5 

млн семей ежегодно, ускорение технологического развития и увеличение 

доли инновационных предприятий до 50%, создание в обрабатывающей 

промышленности и агропромышленном комплексе 

высокопроизводительного экспортно ориентированного сектора на основе 

высоких технологий. Разве поспоришь? Нет, конечно. Все это правильно и 

http://zagolovki.ru/article/28Jun2018/nalog
http://zagolovki.ru/article/28Jun2018/zarplaty
http://zagolovki.ru/article/28Jun2018/zarplaty
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хорошо. Но очень напоминает обещания Никиты Хрущева того, что 

Советский Союз "превзойдет по производству продукции на душу населения 

наиболее мощную и богатую страну капитализма — США; значительно 

поднимутся материальное благосостояние и культурно-технический уровень 

трудящихся, всем будет обеспечен материальный достаток; все колхозы и 

совхозы превратятся в высокопроизводительные и высокодоходные 

хозяйства; в основном будут удовлетворены потребности советских людей в 

благоустроенных жилищах". 

Тогда советских функционеров подвели такие промахи, как постановка 

неясных и заведомо нереализуемых целей, неэффективная госэкономика, 

зависимость от нефти, противостояние с Западом. А ведь обеспечение роста 

доходов выше уровня инфляции - весьма абстрактная цель, а вхождение в 

топ-5 экономик мира - еще и недостижимая. Да и зависимость от нефти с 

геополитическими проблемами налицо. Все это очень напоминает программу 

поворота сибирских рек для орошения земель Средней Азии, принятую на 

пленуме ЦК КПСС в 1984 году. Глобальный проект с благой целью, но 

совершенно фантастический, с целым ворохом негативных побочных 

эффектов. 

Собственно, даже совсем свежий опыт майских указов-2012 не внушает 

оптимизма. Сегодня же чиновники снова устраивают бешеные пляски на 

старых граблях, уверенно разворачивая нашу экономику в прошлое. 

Например, с помощью недавно принятого повышения НДС с 18 до 20%. 

Деньги на уплату НДС не берутся из ниоткуда, есть только два варианта: 

либо повышается цена на товар и эту прибавку оплачивает потребитель, либо 

производитель снижает отпускные цены, чтобы удержать розничную цену на 

прежнем уровне и сохранить спрос. Оба эти варианта ничего хорошего не 

несут. В первом случае упадет спрос на товары, создав проблемы 

производителям и ухудшив благосостояние населения, а во втором случае 

производители сразу снизят свою прибыль. Итог один — рост числа 

банкротств с увольнением людей. В таких условиях выживет только 

сильнейший, а сильнейшие сейчас — это компании с госучастием или просто 

организации, очень близкие к государству.  

 

ЗА СЧЕТ КОГО И КАК ВЛАСТИ ПЛАНИРУЮТ УСКОРИТЬ РОСТ 

ИНВЕСТИЦИЙ В РФ 

Задачу увеличить долю инвестиций до 25% ВВП (сейчас она 

составляет около 21%) Путин поставил в послании Федеральному собранию 

– правительство и ЦБ должны подготовить соответствующий план действий 

до середины июля. Нарастить инвестиции нужно "во что бы то ни стало" 

ради обеспечения устойчивого экономического роста, подчеркивал 

российский президент. Между тем план Минэкономики по росту инвестиций 

только силами государства неисполним, нужно привлекать частный сектор, 

говорят эксперты. 
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Глава разрабатывавшего план Минэкономики Максим Орешкин привел 

расчеты, по которым главным механизмом роста инвестиций должно стать 

серьезное дерегулирование инвестсектора. Поскольку только 

институциональные меры в этом секторе, в том числе Фонд развития и 

воссоздание системы пенсионных сбережений, задачу не решат, 

пишет "Коммерсантъ". По этим расчетам, до 0,5% ВВП внесут в инвестиции 

вложения Фонда развития, 0,5% – рост нормы сбережений домохозяйств, в 

том числе "индивидуальный пенсионный капитал" (по словам министра, 

скорее с 2020, чем с 2019 года). До 0,6% ВВП в инвестициях должен 

обеспечить рост вложений из прибылей корпоративного сектора, а снижение 

оттока капитала обеспечит около 0,7% ВВП прироста капвложений в год. 

Наконец, рост кредитования инвестпроектов банковским сектором на уровне 

9% в год добавит инвестиций еще на 0,5% ВВП. Неоцененным остался вклад 

отмечаемого Минэкономики роста инвестиций в жилое строительство 

(видимо, значимый компонент), а также в услуги. Основные надежды 

Минэкономики на рост инвестиций, таким образом, связаны с 

корпоративными вложениями. Снижение оттока капитала и рост инвестиций 

в банковском секторе прямо связаны, снижение оттока в этой схеме означает, 

очевидно, сокращение дивидендных выплат акционерам крупных компаний 

за пределы РФ и большее реинвестирование прибылей в России, и это самый 

весомый механизм предполагаемого роста. Мобилизация инвестиций 

государством (напомним, Фонд развития будет наполняться через 

размещение госдолга) играет в программе второстепенную роль, как и ИПК. 

Минэкономики рассчитывает на соинвестирование частного капитала в 

проекты, связанные с будущими проектами Фонда развития, а также на рост 

привлекательности инвестиций по специнвестконтрактам, в системе ОЭЗ и в 

механизмах частно-государственного партнерства. Минэкономики не 

исключает и вложений Фонда развития в докапитализацию ВЭБа, то есть 

мультипликацию госдолга фактически через банковский механизм (ВЭБ, 

напомним, де-факто банк, но не имеет лицензии ЦБ). В любом случае 

очевидной ставки на госинвестмеханизмы в плане нет ("Вложения в 

дерегулирование"). 

Основной упор в плане Минэкономразвития делается на 

государственные инвестиции и существенное привлечение частных 

инвесторов, считает главный экономист БКС Владимир Тихомиров. "И то и 

другое может и не сработать", – говорит он. Предыдущий опыт показывает, 

что выделение денег государством происходит медленно и процедура очень 

забюрократизирована, указал экономист. "Даже если средства (на развитие 

инфраструктуры) будут выделены через новые заимствования, не факт, что 

эти средства будут быстро поступать в экономику", – отметил экономист. 

Инвестиции в инфраструктуру связаны с "относительно низкой нормой 

рентабельности и большими рисками, потому что это длинный период 

окупаемости", напомнил Тихомиров. С учетом геополитического фактора и 

ситуации на мировых рынках есть сомнения в том, что удастся привлечь 

http://zagolovki.ru/article/28Jun2018/rost
http://zagolovki.ru/article/28Jun2018/rost
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частные инвестиции в необходимых масштабах, а без них инфраструктурные 

проекты могут осуществляться очень медленно и планы по увеличению доли 

инвестиций в ВВП до 25% могут не реализоваться, подчеркнул 

собеседник "РБК" ("Пять шагов к 25%"). 

 

ИЗ-ЗА "МУСОРНОЙ РЕФОРМЫ" ПОДОРОЖАЕТ ВЫВОЗ 

ОТХОДОВ 

После реформы отрасли по обращению с твердыми коммунальными 

отходами (ТКО) плата за утилизацию мусора в среднем по регионам может 

увеличиться на 12%, а рост совокупного платежа за ЖКУ для населения 

составит около 1%. Об этом "Известиям" сообщили в ассоциации "Чистая 

страна", которая совместно с профильными министерствами работает над 

изменениями. 

На новую систему Россия должна перейти с 1 января 2019 года. До 1 

мая регионы должны были выбрать регионального оператора, до 1 июля —

 утвердить новые тарифы для населения. После начала работы региональных 

операторов услуги по обращению с ТКО будут исключены из работ по 

содержанию и ремонту общего имущества, а расходы в платеже будут 

прописаны отдельной строкой. 

На сегодняшний день в 11 субъектах и муниципалитетах уже работают 

13 операторов, 170 региональных операторов пока только выбраны в 67 

субъектах РФ. В 13 регионах объявлены конкурсные процедуры по выбору 

19 регоператоров. В Москве, Пермском крае и Самарской области 

конкурсные процедуры еще не запущены. 

Рост расходов граждан на ЖКУ при переходе на новую систему в 

ассоциации считают незначительным — в среднем каждый гражданин будет 

платить на 30 рублей в месяц больше. При этом некоторые эксперты сулят 

более существенное повышение тарифов. 

Опрошенные "Известиями" операторы мусорного рынка сообщили, что 

тарифы уже как минимум в два раза выросли в нескольких крупных городах 

Ростовской области, Курской и Белгородской областях, на треть — в 

Новосибирске, а также в нескольких городах Поволжья. Тем не менее под 

давлением общественности местные власти также обязались пересмотреть 

окончательный рост тарифа к июлю, утверждают они. 

В московском регионе также будет пересчитан конечный тариф, но уже 

понятно, что его окончательная величина будет гораздо выше 10%, считает 

менеджер одной из столичных мусорных компаний. Это вызвано закрытием 

массы свалок и строительством четырех мусороперерабатывающих заводов и 

десятка сортировочных комплексов, утверждает он. Рост возможен даже в 

районе 65–70%, утверждает другой знакомый с расчетами одного из 

потенциальных победителей конкурса источник "Известий". 

Исполнительный директор некоммерческого партнерства "ЖКХ 

Контроль" Светлана Разворотнева сообщила "Известиям" о том, 

http://zagolovki.ru/article/28Jun2018/shagi
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что организация получила сигнал из Брянской области о завышении тарифов 

примерно в 12 раз. 

Во многом окончательный рост тарифа по каждому отдельному 

региону будет определяться не только платежеспособностью населения и 

планами на новую инфраструктуру, но и возможностями местных бюджетов 

дофинансировать программы строительства: за счет собираемых с бизнеса 

экологических платежей за производимую продукцию регион может 

сдержать рост тарифа, указал вице-президент отраслевой ассоциации НКО 

"Союзресурс" Александр Никольский ("Вывоз мусора подорожает на 

12%"). 

 

ПРЕЗИДЕНТ ПОДПИСАЛ ПОРУЧЕНИЯ ПО ИТОГАМ 

"ПРЯМОЙ ЛИНИИ" 

Владимир Путин утвердил перечень поручений по итогам "Прямой 

линии". Они касаются жилья, многодетных семей, зарплат бюджетников, 

авиаперевозок, миграционной ситуации, экологической обстановки и 

наследия ЧМ-2018 по футболу, пишет "Российская газета". 

Глава государства поручил до 15 июля внести поправки, 

предусматривающие субсидирование до уровня 6 процентов годовых ставки 

по ипотечным (жилищным) кредитам (займам), выданным российскими 

кредитными организациями и акционерным обществом "ДОМ.РФ" на 

приобретение (строительство) жилья семьям, в которых родился четвертый 

или последующий ребенок, либо на их рефинансирование. Кроме того, 

Владимир Путин указал обеспечить соблюдение требований закона о 

"дальневосточном гектаре". 

До 1 сентября кабмин должен представить предложения об усилении 

координации деятельности в сфере обращения с отходами. 

До 15 сентября кабмин должен представить меры, направленные на 

реализацию мер по поддержке научных коллективов, разрабатывающих 

медицинские изделия из биосовместимых и биоразлагаемых полимеров в 

целях доведения результатов научных разработок до промышленного 

производства медицинских изделий и ускорения их вывода на рынок, а также 

внедрения в практическую деятельность медицинских организаций. 

Владимир Путин поручил правительству совместно с кремлевской 

администрацией и региональными органами власти проанализировать 

ситуацию с оплатой труда отдельных категорий бюджетников и представить 

предложения по росту зарплаты. 

К 1 октября правительство должно представить предложения о 

совершенствовании механизма субсидирования внутренних пассажирских 

авиаперевозок в части, касающейся расширения маршрутов и категорий 

граждан. Президент указал ФАС организовать мониторинг цен на 

авиационное топливо и авиабилеты в целях недопущения необоснованного 

роста. Путин также поручил правительству совместно с кремлевской 

администрацией и региональными органами власти проанализировать 

https://iz.ru/760538/svetlana-volokhina-arsenii-pogosian/vyvoz-musora-podorozhaet-na-12
https://iz.ru/760538/svetlana-volokhina-arsenii-pogosian/vyvoz-musora-podorozhaet-na-12
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ситуацию с оплатой труда отдельных категорий бюджетников и представить 

предложения по росту зарплаты. 

Кабмин совместно с региональными властями должен 

проанализировать порядок предоставления государственных жилищных 

сертификатов гражданам, жилье которых было признано непригодным 

вследствие стихийных бедствий или чрезвычайных ситуаций. А затем 

представить предложения по совершенствованию механизмов 

взаимодействия при принятии решений о выдаче жилищных сертификатов и 

сокращению сроков рассмотрения. При участии акционерного общества 

"ДОМ.РФ" необходимо принять исчерпывающие меры по завершению 

строительства объектов недвижимости, создаваемых с привлечением средств 

дольщиков и не введенных в эксплуатацию в установленные сроки. 

Ставропольским властям и МЧС нужно срочно принять меры по поддержке и 

выдачи государственных жилищных сертификатов гражданам, жилье 

которых пострадало от паводка в мае 2017 года. А томским властям 

рекомендовано сократить сроки предоставления участков гражданам, 

имеющим трех и более детей. 

Часть поручений касается наследия ЧМ-2018 по футболу. В частности, 

речь идет о создании детских футбольных центров, детских и юношеских 

футбольных команд; проведении крупных спортивных соревнований; 

использовании созданных объектов инфраструктуры в качестве 

тренировочных баз для футбольных команд ("Прямые поручения"). 
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